
От имени СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ мы поздравляем всех 
с Первым сентября – Днем Зна-
ний! Символично, что именно 
первый осенний день олицетво-
ряет Знания, Школу, Науку. Ведь 
осень – это время года, когда 
земледельцы собирают урожай, 
плодами которого люди живут 
целый год. Знания – тоже пища. 
Такая же насущная, как хлеб.

Значение знаний, ценность 
образования растут стреми-
тельно. «Знание – сила, зна-

ния – мощь», - слова, когда-то 
произнесенные Ф.Бэконом, с 
каждым годом становятся все 
актуальнее.

Особым смыслом День Зна-
ний наполнен в Иркутске. Ведь 
наша столица – важнейший 
образовательный, научный, 
культурный центр на Востоке 
страны. Иркутск – город уни-
верситетский.

В 2013 году исполняется 95 
лет со дня основания Иркут-
ского государственного уни-
верситета. Но Иркутск славен 
и другими высшими учебными 
заведениями.

Однако никакое высшее обра-
зование, никакая высокая куль-
тура невозможны без среднего 
специального образования, 
начальной и средней школы. 
Именно здесь в «корнях травы» 
на протяжении многих десяти-
летий нарастал тот культурный 

слой, тот 
гумус, из ко-
торого рожда-
лась сибирская 
культура, инте-
ресная, самобыт-
ная и сильная.

Звание учителя всегда было 
высоким и почётным в нашем 
народе.

Дорогие учителя, городские и 
сельские, преподающие в боль-
ших современных школах и в 
малокомплектных, мы хотим 
поздравить вас с особым чув-
ством благодарности и призна-
тельности. Все мы помним, что 
«гении рождаются в провин-
ции» и свои первые знания, и 
наставления получают от своих 
первых учителей.

И мы, и все наше региональ-
ное отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, и вся 
наша партия будем делать все, 

чтобы вер-
нуть школу 

и универси-
тет на тот пье-

дестал, который 
они традиционно 
занимали в рус-
ской жизни, в умах 
и сердцах россиян. 
Душевная гармония 
и благосостояние 
учителя вновь ста-
нут постоянной и 
непременной забо-
той власти. Народ-
ной власти.

Дорогие студенты, школьни-
ки, первоклашки! Всех вас объе-
диняет одно, но главное для вас 
качество – вы ученики. С каж-
дым годом, с каждым днем перед 
вами будут открываться все но-
вые и новые горизонты интерес-
ной, насыщенной, полноценной 
жизни. Будущее – за специали-
стами. Не так важен уровень об-

разования – начальное, среднее 
или высшее профессиональное. 
Главное – профессионализм. 
Главное, чтобы каждый в своем 
деле, в своей профессии владел 
ремеслом, был мастером.

Дорогие земляки!
Все у нас получится. Вместе 

мы победим все наши напасти и 
социальные болезни.

С Днем Знаний!

             ЗА СИБИРЬ! БЕЗ
    ВОРОВ И ОЛИГАРХОВ!

в избирательном бюллетене!
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«Дорогие Сибиряки! Земляки!

Я с полным правом обращаюсь 
к Вам, жителям Иркутской обла-
сти, с этим замечательным словом 
– приветствием «земляк».

Большая, очень трудная и ин-

тересная часть моей биографии, 
моей жизни связана с сибирской и 
монгольской геологией. 17 сезонов 
в поле! Мои года в геологии – дей-
ствительное мое богатство. Все по-
следующие ступени в моей работе, 
так или иначе, тоже приводили и 

приводят меня в Иркутск. В цен-
тре моего внимания несколько лет 
был БЭФ, чьим куратором я яв-
лялся. И это понятно – Иркутская 
область – исторический центр мо-
гущества Сибири, опорный край 
Российской державы.

Дорогие земляки, 8 сентября 
2013 года Вам предстоит сделать 
выбор, который определит: станет 
ли область,  в конце концов, раз-
виваться в интересах людей или 
по-прежнему её богатства будут 
доставаться ворам и олигархам, а 
коренному сибиряку - перепадать 
крохи с барского стола.

Для партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ главная цель – это чело-
век на своей земле.

Мы подготовили развёрнутую 

программу работы в регионе и на-
звали её «Кодекс справедливости 
Приангарья». Она включает це-
лый пакет научно обоснованных 
законопроектов: Социальный ко-
декс Иркутской области, отдель-
ные законопроекты, Концепцию 
государственной национальной 
политики Иркутской области. 

В Иркутской области вновь 
заколосятся поля, а новые кварти-
ры и дома наполнятся радостным 
смехом многочисленной детворы 
коренного сибирского народа. В 
небо поднимутся не пять и не де-
сять, а тысячи новых самолётов. 
Литература, живопись, градостро-
ительство, наука пополнятся но-
выми замечательными именами. 
Люди вновь обретут уверенность 

и спокойствие, потому что их дети 
получат хорошее образование, ра-
боту, будут обеспечены жильем у 
себя на родине.  Жители области 
восстановят ещё недавно знаме-
нитое сибирское здоровье, будут 
жить долго и счастливо в безопас-
ном от внешних и внутренних 
угроз регионе и наслаждаться див-
ными красотами лучшего края на 
планете. 

Как учили меня во время служ-
бы в ВДВ,  -  «Кто, если не мы?»

 Земляки,  8 сентября 
2013 года голосуем за Сибирь 
без воров и олигархов, за 
справедливую Сибирь, а, значит, 
за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ! 
Ведь, кто, если не мы!»

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ! 
УЧЕНИКИ И УЧИТЕЛЯ!

Иван ГРАЧЁВ, Председатель Иркутского ре-
гионального отделения Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, Председатель комитета по энер-
гетике Государственной Думы России, кандидат 
физико-математических наук, доктор экономи-
ческих наук, «Изобретатель СССР»

Андрей КРУТОВ, Член бюро сове-
та Иркутского регионального отделе-
ния Партии СПРАЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
депутат Государственной думы

Обращение  лидера СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергея МИРОНОВА к жителям области:
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«Голосовать обязательно! И 
обязательно –   a СПРАВЕДЛИВУЮ 

РОССИЮ!»
3

Интервью 
историка с эсером

- Владимир Викторович, обычно ин-
тервью предполагает отсутствие колю-
чих тем и вопросов. Вы как?

- Валяйте. Мне скрывать нечего и врать 
не пристало. Говорить правду легко и при-
ятно. 

- Хорошо. Но не кажется ли Вам, что 
правы те, кто зовут голосовать  за но-
вые партии. Ведь старые партии ничего 
не добились.

- Это враньё. И недомыслие. И отсут-
ствие информации. Очень жаль, что СМИ 
работают на толстые кошельки, которые 
всегда живут только благодаря вранью. 
Судите сами. Владимир Путин, Президент 
России, до сих пор находится в «башне из 
слоновой кости». Если без метафор – все 
его главные советчики - либералы, я бы 
сказал, «либерасты». Но он не может весь 
этот бред, либеральный, пустить в дело. 
И он вынужден идти по бездорожью. То 
выйдет на наш, социалистический путь, то 
бреданёт в либерастическое болото. Весь 
последний год, по своей риторике, на сло-
вах, Путин наш – социалистический, на-
родный Президент. На деле – обычно - нет. 
Тем не менее, Путин приказал остановить 
цены на тарифы. Тем не менее, Путин при-

казал отказаться от государственной 
накопительной части пенсий. Тем не 
менее, Путин скостил налоги с малых 
предпринимателей. Кто требовал это-
го? Чьи это предложения?  Безуслов-
но, наши, СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ. Примеров, когда мы повлияли 
на власть в интересах людей, много. 
Чтобы это влияние было ещё больше, 
мы настаиваем на принятии закона 

об оппозиции. По этому закону, все чи-
новники станут подконтрольны не своим, 
а «чужим».

Теперь про новые партии. Понятно, что 
изменение избирательного и партийного 
законодательства «медвежье». Причём эта 
медвежья услуга работает не только про-
тив людей, но и против страны. Ни одна 
из новых партий не может предложить 
новых идей. Я уже говорил, как Президент 
облюбовал поляну СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Это социал-демократическая и 
патриотическая платформа,  русская плат-
форма, в лучшем смысле этого слова. Есть 
ещё псевдопатриотическая с шовинистиче-
ским уклоном позиция ЛДПР. Есть КПРФ 
с ущербно социалистической и уязвлён-
ной патриотической риторикой. Есть про-
фсоюз чиновников и олигархов – «Единая 
Россия», либерально-западническая ублю-
дочная линия, от которой шарахнулся в 
сторону даже Путин, под которого «едрос-
сия» и создавалась. Какие идеи и какие 
платформы остались обделёнными и не по-
пали в нынешний Парламент Российской 
Федерации? Фашистские и радикально ре-
лигиозные. Но таким место только на по-
мойке истории и в тюрьме. Зачем тогда все 
эти новички, все эти «коммунистические», 
«справедливые», «гражданские» партии? 
Чтобы откусить голоса у реальных партий 

и укрепить проценты «Единой России»…
- Все «новые» – это подспорье власти?
- С точки зрения реальной политики, од-

нозначно и бесповоротно. С точки зрения 
удовлетворения личных амбиций, тоже. 
Потому что вместо единого фронта борь-
бы, мы, оппозиция, получаем участки, где 
сидят предатели. Или по-другому. Пред-

ставьте, есть человек, который рвётся на 
главную роль. А режиссёр, да и коллектив 
с таким распределением ролей не соглас-
ны. Тогда - неудачник обвиняет всех, кро-
ме себя.  Иркутская область – это какой-то 
цветник таких неудачников.

- А конкретней можно?
- Пожалуйста. На баннере - некто Про-

хоров, который как бы заявляет – «Богат-
ства Сибири сибирякам»! Но ведь это - тот 
человек, который ободрал Сибирь, как 
липку. Наше золото и никель поменял на 
американские деньги, баскетбольный клуб 
и не только. Матиенко, который блеет, что 
его могучую индивидуальность не оценили 
в одной партии и, одновременно,  с экрана 
трогательно провозглашающий «Граждан-
скую платформу» партией не единомыш-
ленников, не товарищей, а -  Михаила Про-
хорова! А ты кто?! Какой твой номер в этой 
дивно свободной партии? 

- Владимир Викторович, Вы называе-
те себя не «справороссом», а «эсером». 
Здесь есть какой-то скрытый смысл?

- Ещё какой. Напомню, что в цар-
ской России была партия социалистов-
революционеров, по-другому – эсеров.  
Они прославились бескомпромиссной 
борьбой за народ, но проиграли больше-

викам. Эсеры считали, что есть трудовой 
народ – это рабочие, крестьяне, служащие, 
интеллигенты и  - есть царские сатрапы и 
олигархи. Отсюда позиция: мы, социали-
сты - революционеры – за народ и против 
врагов народа! Ничего не изменилось! Нам 
по-прежнему противостоят олигархи и 
бюрократы, и по-прежнему мы боремся за 
землю и волю для народа. 

- Чтобы Вы пожелали избирателям?

- Я желаю каждому перестать быть 
существом страдательным, бессло-
весным. Перестаньте бояться, голо-
совать абы как, лишь бы начальство 
не обиделось! Хотите, чтобы эта 
земля была вашей, - деретись за неё. 
Приходите 8 сентября к избиратель-
ным урнам и голосуйте за Сибирь -  
без воров и олигархов!

– Хотите, чтобы эта земля была 
вашей, - деретись за неё. Прихо-

дите 8 сентября к избирательным 
урнам и голосуйте за Сибирь -  без 

воров и олигархов!

Сибиряки, не проспите
        между грядками 
         своё будущее!

-Хорошая, вольная сторона – Сибирь. А жить здесь 
надо богато и ярко. Значит, - голосуй на выборах 8 сентя-
бря 2013 года – ЗА СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

Почему я поддерживаю именно партию СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ и Сергея Миронова. Эсеры оказыва-
ют финансовую поддержку многим известным артистам, 
которые сейчас уже на пенсии и находятся в сложном ма-
териальном положении. Сергей Миронов - интеллигент, 
который, может быть, единственный из руководителей по-
нимает, что без культуры не будет никакого государства. 

Я прежде всего гражданка России, а потом артистка. И 
всегда, когда у меня спрашивают мнение по какому-либо 
вопросу, я говорю то, что знаю, и никогда не вру. Мне иной 
раз задают вопросы о том, почему не люблю или что кон-
кретно меня  не устраивает в нынешней власти и "Единой 
России"?

Все не устраивает! Не надо лапшу вешать людям. Хва-
тит врать! Помните эту историю в красноярской школе, 

когда директор повесила плакат с "Единой Россией", а 
школьник на нем написал "Партия жуликов и воров"? Если 
уже мальчик 15 лет в Красноярске понимает, что это за 
партия, то, что говорить про меня? Они же осатанели! Я в 
ярости. Наш народ поставили на колени. И стоит, потому 
что привык. Почему же я борюсь? Потому, что не знаю, как 
оставить в этой бандитской стране мою дочь и внука. Как 
они будут жить?

Вы знаете, я прекрасно помню военное время, был 
сильный голод, который мне удалось пережить, но, несмо-
тря на это, страна была крепка духом и могла жить, а не 
существовать. А сейчас что? Россия погибает! Нас обобра-
ли, обокрали чиновники, которые преспокойно жируют на 
простых людях. Естественно, главная их цель сделать так, 
чтобы они находились у власти всегда. Но, видимо, они не 
понимают, что народное терпение не безгранично, и все это 
может окончиться кровавой революцией, как когда-то было! 
Такой вариант развития событий не нужен никому…

В правительстве прекрасно осведомлены о том, что 
происходит в стране, но им просто все равно, они не хотят 
думать о своем народе.  Власть нас слушать не хочет. 

А ещё я очень обеспокоена тем фактом, что «будущее 
России», наша молодёжь, либо делает выбор не в ту сторо-
ну, либо занимает нейтральную позицию к происходяще-
му, не желает участвовать в выборах.

Можно долго сидеть и вздыхать обо всех бедах, но все 
они никуда не денутся. Нужно бороться, протестовать! А 
не сидеть дома, хлебая щи, рассуждать о том, как все у нас 
плохо.

И даже не говорите, что ничего в этой стране не изме-
нится. Еще ничего не потеряно. Если мы все будем прихо-
дить на выборы и голосовать по совести, по справедливо-
сти, по-умному. Ведь пока люди живы, жива и страна…

8 сентября встанем пораньше да проголосу-
ем за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

Напутствие перед выборами Риммы Васильевны Марковой



3ЗА СИБИРЬ БЕЗ ВОРОВ И ОЛИГАРХОВ! ЗА СИБИРЬ БЕЗ ВОРОВ И ОЛИГАРХОВ!

Кандидаты в 
депутаты – лидеры 
партийного списка

Иван ГРАЧЁВ 

лидер регионального отделения, Председатель 
комитета по энергетике Государственной Думы,
 д.э.н., к.ф-м.н., “Изобретатель СССР:

 – Моя команда примет законы, 
которые сделают жизнь в Прибайкалье 
на порядок лучше.

Александр ГАСЬКОВ
хирург, главный врач городской 
больницы, депутат Законодательного 

Собрания Иркутской области:
 

– Я иду в 
Законодательное 
Собрание поднять 
медицину на новый 
уровень.

Михаил КОЛЛЕКЕР
генеральный директор “Премьер-Энерго”:
 

– Я остановлю 
региональные 
тарифы 
на тепло и 
электричество.

Лариса ЕГОРОВА 
секретарь Бюро Совета 
регионального отделения Партии:
 
– Чужих детей не 

бывает. Всех 
обеспечим 
заботой и 
поддержкой.

Андрей КРУТОВ 
депутат Государственной Думы:
 
– Я иду в 
Законодательное 
Собрание, чтобы 
наладить работу 
депутатов 
в интересах 
жителей 
области.
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8 СЕНТЯБРЯ – ВЫБОРЫ ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ – ЛИДЕРЫ ПАРТИЙНОГО СПИСКА

Александр
СТАРОДУБЦЕВ
гендиректор 
«Усолье Жилсервис»,
депутат Думы Усолье-Сибирского:

– Жилищно-коммунальное хозяй-
ство – не кормушка для бесчест-
ных посредников. Я иду наводить 
порядок в ЖКХ.

Ольга
ЖАКОВА
член Совета 
Палаты депутатов Партии:

– Я иду в Законодательное Со-
брание продвигать социальные 
законы в интересах материн-
ства и детства.

Александр
ЯЗИКОВ
предприниматель,
Председатель Совета Партии 
в городе Черемхово:

– Я иду в Законодательное 
Собрание остановить бес-
предел в отношении малых 
предпринимателей.

Людмила
ГАЛКИНА
главный редактор
газеты «Центральные новости»,
депутат Думы Чунского МО:
– Я иду в Законодательное 
Собрание защищать сель-
сткую творческую интел-
лигенцию.

Владимир
БУХАНЦОВ
доцент Академии образования,
к.и.н., член Союза журналистов:
– Образование и наука, препо-
даватели и учёные – гордость 
и слава Прибайкалья. Я знаю 
как их сберечь и дать им 
новый импульс.

Григорий
ШЕСТАКОВ
управляющий
крестьянско-фермерским
хозяйством:

– Буду добиваться настоя-
щей поддержки крестьян и 
фермеров.

педагог дополнительного
образования, ветеран
правоохранительных органов:

– Я в Законодательном Со-
брании займусь защитой и 
расширением дополнительного 
образования для детей.

Игорь
ТОКАРЕВ

врач стоматолог-хирург,
депутат Думы Эхирит-Булагатского
района:

– Я буду биться за благопо-
лучие коренных народов на их 
родной земле.

Евгения
ХОДОРОВА

выпускник Академии образования, член 
Координационного Совета патриотических сил:

– Я иду в Законодательное Собрание 
для того, чтобы был услышен голос 
патриотического студенчества.

Антон
ЕРОШЕНКО

Павел
ПОНОМАРЕВ
гендиректор ООО «Сиблес»:

– Я иду в Законодатель-
ное Собрание защитить 
тайгу от уничтожения.
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8 СЕНТЯБРЯ – ВЫБОРЫ ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ – ЛИДЕРЫ ПАРТИЙНОГО СПИСКА

Сергей
ТЮТЮННИК
председатель Автомобильного 
клуба Регион 38, г. Усть-Илимск:

–Я иду в Законодательное Собра-
ние защищать автомобилистов 
от нерадивых дорожников и не-
чистых на руку чиновников.

Пелагея
ТЫЧИНИНА
пенсионер, Председатель Совета 
Партии в Тайшетском районе:

– Я иду в Законодательное 
Собрание, чтобы защищать 
права пенсионеров.

Фёдор
БЕРЕЗОВ
главный врач Юртинской
городской больницы:

– Я иду в Законодательное 
Собрание добиваться 
перераспределения бюджета 
в пользу первичного звена 
здравоохранения.

Василий
МИХАЙЛОВ

Ольга
КРЮКОВА

Юрий
КОРЕНЕВ

гендиректор «Байкальской 
электротехнической компании»,
подполковник ВВС в запасе:
– Я иду в Законодательное 
Собрание, чтобы память о 
русских воинских подвигах и 
российских героях никогда не 
потускнела.

Антон
СКАБЕЛКИН
зампредседателя «Фронта 
социалистической молодёжи»:

– Я иду в Законодательное 
Собрание решить 
проблему оттока молодых 
специалистов из области.

пенсионер МВД, 
участник боевых действий:

– Так называемая реформа в 
милиции ничего не решила. Я 
займусь помощью рядовому со-
ставу полиции и пенсионерам 
МВД.

Михаил
ТРУФАНОВ

пенсионер, Председатель Иркутского 
отделения общероссийской организа-
ции «Садоводы России»:

– Я иду в Законодательное Со-
брание взять под контроль по-
мощь садоводам.

Людмила
НЕМОВА

предприниматель,
депутат Думы Зиминского района:

– Приангарье стремительно 
превращается в сплошной по-
лигон мусора. Пора это прекра-
щать!

Александр
КРЕНДЕЛЕВ

депутат Думы города Иркутска,
президент НПЦ «ФИТОС»,
кандидат мед. наук:

– Я иду в Законодательное 
Собрание отстаивать права 
и благополучие каждого 
горожанина.

пенсионер,
депутат Думы п. Новоснежная
Слюдянского района:
– Я иду в Законодательное Собра-
ние, чтобы превратить все наши 
маленькие и большие поселения в 
место комфортной жизни на лоне 
прекрасной сибирской природы.

Справедливая 
команда 

профессионалов
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Время
выбирает нас

ОСТАНОВИТЬ 
РАЗРУШЕНИЕ

– В чем важность этой выборной 
кампании? 

– От ее исхода очень сильно зависит 
жизнь каждого жителя Иркутской обла-
сти и страны в целом. Многие чувствуют, 
что страна зашла в тупик. В экономике, 
несмотря на огромные цены на нефть, 
наблюдается застой. Коррупция и воров-
ство не убавляются, а уровень жизни на-
селения снижается. 

Чтобы выйти из тупика, нужен пере-
лом. В политическом плане вопрос стоит 
так: если «Единая Россия» получит боль-
ше 50 процентов, то все будет еще хуже. 
Главная задача – не дать единороссам 
набрать парламентское большинство в 
регионе, не дать продолжить курс на раз-
рушение. 

– Хорошо, представим что «Единая 
Россия» проиграла эти выборы, что 
дальше? 

– Я уверен, и вижу по настроениям 
людей на 90 процен-
тов, что на этот раз 
так и произойдет. А 
дальше все будет за-
висеть от того, кто 
наберет больше го-
лосов от оппозиции. 
Очень важно, чтобы 
доминирующее по-
ложение получили 
способные вывести 
из тупика профессионалы. Единствен-
ный мой совет здравомыслящим избира-
телям: посмотрите на результаты голосо-
ваний по самым острым и злободневным 
вопросам. Мы два раза вносили на голо-
сование закон о замораживании тарифов 
ЖКХ, и оба раза единороссы голосовали 
категорически против. 

Однако партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ добивалась результатов, даже 
находясь в меньшинстве. Сейчас прези-
дент Путин публично согласился с на-
шей идеей замораживания тарифов. Мы 
считаем, что, опираясь на его поддержку, 
можно принимать законы о заморажива-
нии тарифов на региональном уровне. 
Это одна из задач, которую СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ может реализовать 
в Иркутской области. Еще пример: мы 
изначально были против накопительной 
системы начисления пенсий. Со следую-
щего года накопительная часть ликви-
дируется, и две трети высвободившихся 
средств должны пойти на повышение 
пенсий и социальных выплат. Кроме того, 
мы считаем, что в регионах Сибири и Даль-
него Востока необходимо восстанавливать 
систему региональных надбавок. 

НАШИ ИЗБИРАТЕЛИ 
– ЧЕСТНЫЕ, 
ДУМАЮЩИЕ 

ПРОФЕССИОНАЛЫ
– В кампании участвуют недавно соз-

данные партии. Некоторые, не очень 
искушенные в политических играх из-
биратели, колеблются, кому отдать 
свой голос. 

– Ну, партия «Родина» наберет свои 
полпроцента. «Гражданская платформа» 
– партия более опасная для избирателя. 
Думаю, что она сильно не та, за кого себя 
выдает. Прохоров заинтересован в мак-
симально свободном извлечении прибы-
ли и максимально свободном выводе ее 
на баскетбольные клубы, яхты, куршаве-
ли. Недаром же он говорил, что рабочий 
день не надо ограничивать, пускай люди 
работают по 60 часов. 

– Кто ваш избиратель? 

– Мы ориентируемся на средний класс 
в самом широком понимании этого слова. 

Это врачи, учителя, военные, малый биз-
нес. Я встречаю людей в органах власти, 
которым за державу обидно, и они также 
разделяют наши идеалы. Наконец, наши 
идеи разделяют многие пенсионеры. 

ОСТАНОВИТЬ ОТТОК 
НАСЕЛЕНИЯ ИЗ 

СИБИРИ
– Иван Дмитриевич, вы знаете, что 

для Иркутской области очень остро 
стоит проблема сокращения населе-
ния, люди в поисках лучшей доли уез-
жают в другие регионы и страны. Что, 
по вашему мнению, нужно сделать, 
чтобы остановить отток. 

– В первую очередь, у людей должна 
быть хорошая высокооплачиваемая рабо-
та. Допустим, возьмем РУСАЛ – тяжелое 
вредное производство, а люди получают 
за свой труд среднюю по области зарпла-
ту. Это очень странно. Мы считаем, что 
Законодательное Собрание должно при-
нуждать владельцев предприятий пла-
тить людям нормальную зарплату. Также 

необходимо развивать 
в регионе инноваци-
онные предприятия, 
создавать для них 
привлекательные на-
логовые условия. 

Также очень важно 
сохранить в регионе 
Иркутский научный 
центр Академии 
наук и вузы. Закон 
о реформе РАН 
лишает нас буду-
щего. «Справедли-
вороссы» голосо-
вали против этого 
закона, готовы вы-
ходить вместе с 
учеными на лю-
бые публичные 
законные акции. 
Готовы иниции-
ровать любые 
изменения в законодательстве, чтобы за-
щитить академические институты. 

Теперь – об образовании. Либераль-
ная концепция образования нигде в мире 

не показала хоро-
ших результатов. В 
России она грозит 
привести к уничто-
жению массового 
бесплатного обра-
зования. Мы счита-
ем, что нужно отме-
нять систему ЕГЭ, 
которая полностью 
провалилась. 

Что касается разгрома вузов, мы из-
начально были против этой реформы. 
Чиновники взяли с потолка какие-то ду-
рацкие рейтинги и на их основании запу-
стили процесс уничтожения вузов. Наша 
партия выступает против такого рефор-
мирования. 

– Одна из причин, вынуждающая 
людей уезжать из Сибири, это дорого-
визна жилья. Что «справедливороссы» 
предлагают для ее решения?

– Есть механизм, способный обеспе-
чить людей доступным жильем путем 
создания строительно-сберегательных 
касс. Сейчас и президент, и премьер со-
гласились с нами и сами говорят, что ме-
ханизм правильный, и его нужно опробо-
вать в пилотных территориях. Мы будем 
добиваться в случае победы, чтобы Ир-
кутская область вошла в этот список. 
Этот механизм абсолютно реальный для 
врачей, учителей, для среднего класса. 
Также мы настаиваем на необходимости 
строительства социального жилья. Не хо-
чет человек покупать жилье, пожалуйста, 
заключай договор социального найма. 
Социальное жилье необходимо строить, 
вкладывать в него деньги. Но для этого 

нужно пробивать соответствующий за-
кон в региональном парламенте и полу-
чать государственные дотации. И тогда 
доступное социальное жилье из мечты 
превратится в реальность. 

– Наконец, последний вопрос. Иван 
Дмитриевич, вы давно в политике, и 
ваши прогнозы почти всегда сбывались, 
скажите, если сейчас, во время этой 
кампании, не удастся отодвинуть 
«Единую Россию», чем это обернется 
для простых граждан и для России? 

– Граждане точно должны знать, что 
будет еще хуже. Сначала взлетят тари-
фы, затем примут закон, позволяющий 
выселять неплательщиков из квартир. 
Будет окончательно разгромлена Акаде-
мия наук. Продолжится тенденция к сво-
рачиванию бесплатного образования. И 
Россия на всех парах отправится в разряд 
сырьевых стран. 

– Страшно…

– Чтобы этого не случилось, нужно 
обязательно идти на выборы. Очень лег-
ко украсть голос того, кто остался дома, 
и трудно – у того, кто пришел и лично 
опустил свой бюллетень в избиратель-
ную урну. От исхода этого голосования 
зависит наша дальнейшая жизнь. Либо 
мы позволим единороссам дальше доми-
нировать и навязывать свои законы, либо 
мы их остановим. Результат ниже 50% 
станет сигналом, что народ с нынешним 
инерционным курсом не согласен. Пре-
зиденту придется менять это правитель-
ство. Мы, партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, готовы выставить команду 
профессионалов на региональном и фе-
деральном уровне. 

Никто, кроме нас, проблемы жителей 
Иркутской области не решит.

Е. Старшинина

   Интервью с председателем регионального совета партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, председателем комитета по энергетике 
Государственной Думы России Иваном Дмитриевичем ГРАЧЕВЫМ.

– Чтобы выйти из тупика, нужен пере-
лом. В политическом плане вопрос стоит 
так: если «Единая Россия» получит боль-
ше 50 процентов, то все будет еще хуже. 
Главная задача – не дать единороссам на-

брать парламентское большинство в регионе, не 
дать продолжить курс на разрушение.
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ФРОНТ ПОДТЯГИВАЕТ РЕЗЕРВЫ
- Антон, 17–19 августа прошёл 
сбор Фронта социалистической 

молодёжи. Я знаю, что вы за-
брались на Байкал. Наверно, 

хорошо провели время. Вот 
собственно и вся информа-
ция. Да, и вообще, про Фронт 
мало чего известно.

- Я напомню, что Иркутская ре-
гиональная общественная организация «Фронт социа-
листической молодёжи» создана почти год назад. Скоро 
отметим первый день рождения. Название полностью 
соответствует содержанию. Мы пытаемся идти против 
течения. Держим фронт против пошлости, невежества, 
против идеологии успеха любой ценой.

- Но ведь все хотят быть успешными.
- Во-первых, не все. Во-вторых, успех не такое простое 

слово, как кажется. Великий поэт Александр Блок сказал: 
«У поэта нет карьеры! У поэта есть судьба!» Нельзя про-
даваться, нельзя рваться к успеху, изменяя себе, своему 
призванию. Например, человек рождён ботаником, а идёт 
в банкиры. И действующая власть растлевает молодёжь. 
Только и слышишь – надо быть успешным. А успех изме-
ряется одним – количеством денег в кошельке. Поэтому 
мы – социалистический фронт. Мы за то, чтобы действо-
вал девиз – «Один за всех, и все за одного». И чтобы тебя 
никто не смог сбить с пути, надо набираться знаний, рас-
тить свой интеллект, совершенствовать душу. 

- И как это делать?
- Учиться, учиться и учиться. И делать это надлежа-

щим образом. У нас есть такие «фронтовики», как Антон 

Ерошенко – инициатор и один из пред-
седателей Иркутского регионального 
политклуба «Политика ХХI». А другие 
сопредседатели – депутаты Государствен-
ной Думы Иван Грачёв и Андрей Крутов и 
историк и политолог Владимир Буханцов. 

- Учиться дело хорошее. Только причём здесь 
фронт и причём социализм?

- Притом, что самые главные битвы происходят в 
душах и головах людей, особенно молодёжи. А что ка-
сается социализма, так ведь он у нас «научный». Вы по-
смотрите, даже Альберт Эйнштейн – и тот социалист! 
Для меня как для математика-прикладника по первому 
образованию – это лучшая рекомендация учению. Со-
циализм неизбежен, это как Е=МС квадрат.

- Ладно. Расскажите о том, что вы делаете, когда не 
учитесь. 

- Переводим бабушек через дорогу. Не шучу. Мы уча-
ствуем во всех благотворительных мероприятиях со-
вместно со СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ. Проводим 
собственные мероприятия. Субботники, например. Из-
бавляем землю от мусора. А на выборах голосуем так, 
чтобы вымести грязь из властных кабинетов.

- А что вы можете рассказать о форуме.

- Вообще-то всё. Нам скрывать нечего. Собра-
ли активистов со всей области. При-

гласили людей, которые провели 
интеллектуальные игры и тренин-
ги. Кто-то, конечно, победил, их на-
градили. Но ни один не проиграл. 
Все получили новые знания и навы-
ки. Все полны решимости идти по 
жизни с высоко поднятой головой 
и побеждать всех и всё, что мешает 
России.

- И значит?
- И значит, что новые поколения выбирают свою стра-

ну и сделают её социалистической родиной всех людей 
доброй воли на земле.

ФРОНТ
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ
МОЛОДЁЖИ

Интервью с заместителем председателя Фронта социалистической молодёжи Антоном СКАБЁЛКИНЫМ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ всегда 
поддерживает тех, кто своим трудом, 
умом и талантом сеет доброе. Конечно, 
это касается и тех, кто сеет и жнёт в пря-
мом смысле слова на своих приусадеб-
ных участках. А таких в Иркутской об-
ласти очень много. 

И как же им помогает власть? Недоста-
точно, непоследовательно, плохо. 

Региональное отделение Политиче-
ской партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
внесло в Законодательное Собрание свой 
проект закона «О государственной под-
держке садоводческих, огороднических 
и дачных некоммерческих объединений 
граждан в Иркутской области».

Но 26 июня в Законодательном Собра-
нии Иркутской области он был отклонён 
голосами «Единой России». Эсеры про-
должают борьбу с «медведями» за права 
владельцев дачных участков. Тем более, 
что они сами, конечно, от закона в свою 
поддержку никогда не отказывались.

Более того, обращения граждан с 
просьбами о помощи и в поддержку за-
конопроекта оказались столь много-
численны, что переросли в массовые 
мероприятия в некоммерческих товари-
ществах садоводов в Иркутском и Шеле-
ховском районах.

 Сейчас законопроект дорабатывается 
с учетом поправок и дополнений самих 
дачников. 

Чтобы придать сотрудничеству не-
обратимый характер, 20 - 22 августа 
Иркутское отделение Общероссийской 
общественной организации «Садоводы 
России» и Региональное отделение По-
литической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ провели Первый областной 
форум садоводов Приангарья. Делега-
тами мероприятия стали более сотни 

представителей садоводческих и дачных 
товариществ со всей Иркутской области, 
а также главный редактор газеты «Ваши 
6 соток» Андрей Туманов, депутаты Го-
сударственной Думы Иван Грачев и Ан-
дрей Крутов. 

Этот форум стал своеобразным ито-
гом двух последних лет работы Партии с 
садоводами области.

Как сказал Андрей Туманов, «толь-
ко объединившись, мы можем решить 
наши проблемы». 

20 и 21 августа были проведены семи-
нары для председателей СНТ.

22 августа на пленарном заседании вы-
ступили Иван Грачев, Андрей Крутов, 
кандидат в депутаты Заксобрания Ир-
кутской области гендиректор инжини-
ринговой компании «Премьер-Энерго»  
Михаил Коллекер. После этого участни-
ки разошлись по секциям. Самой много-
численной оказалась секция законот-
ворчества. Все ее участники сошлись во 
мнении, что для решения инфраструк-
турных проблем необходимо организо-
вать встречу с представителями компа-
нии «Иркутскэнерго».

Иван Грачёв пообещал садоводам под-
нять эту тему на выездном заседании 
Комитета по энергетике, которое он про-
ведёт 4 сентября в Иркутске.

Взавершение форума была при-
нята резолюция с требованием 
принятия областного закона о под-
держке садоводов, разработанного 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ. По-
нимая, что голосовать за закон «мед-
веди» не будут, а проголосуют в пер-
вую очередь его авторы, участники 
форума призвали граждан прийти 
на выборы 8 сентября и сделать пра-
вильный выбор.

Не прополов парламентскую грядку, 
не получишь урожай!



Напомню, что на выборах в Госдуму 
2011 года мы получили более 120 тыс. 
голосов иркутян. Для нас, как для оп-
позиционной партии, это значимый ре-
зультат. Более того, это позволило про-
вести в Госдуму сразу двух депутатов от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – Ивана 
Грачева и меня. Это во многом опреде-
лило тот активный ход работы, кото-
рый мы задали для себя и наших коллег 
в эти неполные два года. Наше отличие 
от остальных иркутских политиков в 
том, что мы не считаем себе начальни-
ками  московских или местных олигар-
хов и чиновников.  Мы работаем исклю-
чительно на наших избирателей и всех 
жителей Иркутской области.

Особенность нашей работы в том, 
что мы стараемся все проблемы, с кото-
рыми к нам приходят люди в Иркутске, 
выносить на федеральный уровень. Это 
новый подход к делу, когда в единый 
кулак собирается команда из депутатов 
всех уровней: от муниципалитета 
и региона до всей страны. Я слы-
шал от своих коллег, депутатов по 
Госдуме, замечания, зачем вы с та-
кой мелкой проблемой выступаете 
в Думе. Но мы считаем это вполне 
естественным - пользоваться думской 
трибуной для продвижения интересов  
жителей региона.  Все региональные во-
просы, кому бы они ни казались мелки-
ми на федеральном уровне, мы стараем-
ся донести до руководства страны.

Мы ощущаем ответственность, воз-
ложенную на нас, работаем активно и 
профессионально и, несомненно, нам 
есть чем отчитаться перед избирателя-
ми, особенно думающими. 

У нас в Приангарье  
сплоченная команда 
профессионалов. Мы 
единственная партия, 
которая на этих вы-
борах представляет 
программу социально-
экономического раз-
вития Иркутской обла-
сти на суд избирателей. 
Мы назвали ее «Кодекс 
справедливости При-
ангарья». Это не про-
сто набор каких-то те-
зисов, а свод готовых 
законопроектов, кото-
рые отчасти уже вне-
сены в Заксобрание и 
в Госдуму, другая часть 
уже проходит обсужде-
ние среди жителей. 

Следующий момент, 
который нас отлича-
ет – мы даже в мень-

шинстве, находясь 
в оппозиции, умеем 
добиваться резуль-
тата. Поскольку мы 
парламентская пар-
тия все это можно 

проверить, в том числе по результатам 
наших выступлений и голосований. Ду-
маю, именно нам принадлежит заслуга и 
в том, что высшее руководство страны 
заговорили о таких вещах, о которых не 

говорили никогда раньше. То есть, по-
мимо принятых законопроектов, мы ме-
няем образ мышления руководства. Это 
касается ограничения роста тарифов, 
введения налога на роскошь, введения 
прогрессивной ставки подоходного на-
лога и так далее. 

Мы идем на выборы с лозунгом «За 
Сибирь без воров и олигархов». Наше 
твердое убеждение, что «Единая Рос-
сия» – партия чиновников, зачастую 
вороватых, партия представителей 
крупного бизнеса. Кроме того, появля-
ются новые партии, которые напрямую 
представляют интересы московских и 
региональных олигархов. И мы призы-
ваем всех жителей Иркутской области 
не дать себя обмануть в этой ситуации, 
не дать растащить голоса у настоящей 

реальной оппози-
ции. 

Никто, кроме 
нас, не избавит страну и область от 
политического монополизма. Очевид-
но, что прежний состав Заксобрания 
оказался непрофессиональным. Откро-
венно говоря, он просто не работал в 
интересах жителей Иркутской области. 
Отсюда стабильный отток населения из 
региона. Только по официальной ста-
тистике, область ежегодно покидают 
около 6 тыс. человек. Между тем, за по-
следние годы число китайцев выросло в  
три раза.  Таков итог работы нынешней 
власти и предыдущего состава Законо-
дательного Собрания. 

Никто, кроме нас, не остановит 
рост тарифов. Специально для этого  
4 сентября этого года мы планируем в 
Иркутске провести выездное заседание 
Комитета по энергетике Госдумы РФ с 
широким кругом экспертов.

Никто, кроме нас, не вернет сиби-
рякам те деньги, которые мы можем 
получать от эксплуатации природ-
ных ресурсов. Мы твердо убеждены в 
том, что крупные предприятия должны 
платить налоги там, где они работают, а 
не уводить их в Москву или в офшоры. 
В таком случае, бюджет Иркутской об-
ласти может быть легко увеличен в 2-2,5 
раза до 250 млрд. рублей. На уровне 
страны мы не перестаем повторять, что 
все $600 млрд национальных резервов 
должны быть возвращены в страну, в 
экономику России.

Прогрессивная шкала подоходного 
налогообложения. Наши предложения 
тут полностью лояльны к малым и сред-
ним классам. Шкала начинает действо-
вать для зарплат свыше 3 млн рублей в 
год. Бюджетный же выигрыш и соци-

альные последствия такого 
шага огромные.

Никто, кроме нас, не обе-
спечит и не защитит бес-
платное образование от 
уровня детского сада до 

уровня вуза. 

Как член рабочей трехсторонней 
группы по межбюджетным отношени-
ям РФ, я на протяжении полутора лет 
внимательно занимался системой фи-
нансирования дошкольных учрежде-
ний, и в итоге регион получил порядка 
1 млрд рублей на строительство детских 
садов, что с учетом софинансирования 
даст порядка 1,5 млрд рублей. Этого, ко-

нечно, недостаточно, чтобы проблема 
была решена раз и навсегда. Сумму надо 
увеличить в 5 раз. Будем продолжать бо-
роться.

Мы отменим ЕГЭ, который так же 
нелеп, как ноль промилле. До последне-
го будем защищать вузы и Иркутский 
научный центр Академии наук. Отпра-
вим в отставку Ливанова, как это сдела-
ли с Фурсенко.

Учреждения культуры тоже требуют 
нашей защиты. Они должны быть об-
щедоступны и бесплатны. Поэтому мы 
поддерживаем здесь в Иркутской об-
ласти усилия общественности, которая 
настаивает на сохранении, как общедо-
ступного музея, ледокола «Ангара». 

Никто, кроме нас, не обеспечит в 
Иркутской области значительного и 
справедливого роста социальных рас-
ходов. Мы подготовили Социальный 
кодекс региона, в котором прописали, 
что приоритетом для областных властей 
должны быть наиболее многочисленные 
и социально незащищенные категории 
граждан – семьи с детьми, пенсионеры, 
ветераны труда, бюджетники. 

Никто, кроме нас не решит жилищ-
ный вопрос. Наша команда в свое время 
сделала закон об ипотеке и теперь им 
стабильно пользуется часть граждан, 
приобретающих жилье. Следующий го-
товый и внесенный законопроект  -  о 
строительно-сберегательных кассах. 
Он даст возможность на комфортных 
условиях решить жилищный вопрос 
всем работающим гражданам. Иркут-
ская область может стать пилотным ре-
гионом, где мы примем  местный закон 
о строительно-сберегательных кассах, 
а также начнём массированное строи-
тельство социального жилья. А затем 
наш опыт распространится на всю Рос-
сию. Это реально. 

Никто, кроме нас, не создаст в Ир-
кутской области десятки тысяч но-
вых высокооплачиваемых рабочих 
мест и не доведёт минимальную зара-
ботную плату в Иркутской области 
до 30 тыс. рублей в месяц.

Никто, кроме нас, не пробьёт в Зак-
собрании закон о садоводах.

И этих «никто, кроме нас», ещё не 
мало. И всё это обосновано и пропи-
сано в нашем «Кодексе справедливости 
Приангарья». 

Кардинальное решение всех проблем 
родного региона  мы вместе должны на-
чать 8 сентября. Если «Единая Россия» 
не получит большинства в Законода-
тельном Собрании, то работа с наши-
ми законопроектами и их реализацией 
пойдет успешно. Мы призываем всех 
не проспать выборы «между грядками», 
прийти на выборы, обеспечить высокую 
явку.

Андрей КРУТОВ

8 ЗА СИБИРЬ! БЕЗ ВОРОВ И ОЛИГАРХОВ!
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Никто, кроме нас!

ПРАВИЛЬНАЯ ВЕРТИКАЛЬ – ЭТО 
КОГДА ДЕПУТАТЫ И В СЕЛЕ, И В ИРКУТСКЕ, 

И В МОСКВЕ РАБОТАЮТ НА ЖИТЕЛЕЙ 
ОБЛАСТИ

МЫ ДОБИВАЕМСЯ РЕЗУЛЬТАТА 
ДАЖЕ В МЕНЬШИНСТВЕ

СУЩЕСТВУЕТ МНОГО ДЕЛ, КОТОРЫЕ 
НИКТО, КРОМЕ НАС, НЕ СМОЖЕТ РЕШИТЬ 

ПРОФЕССИОНАЛЬНО

Мы твердо убеждены в том, что крупные 
предприятия должны платить налоги 
там, где они работают, а не уводить их в 
Москву или в офшоры. В таком случае, 

бюджет Иркутской области может быть легко 
увеличен в 2-2,5 раза до 250 млрд. рублей. 


